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防范火灾风险 建设美好家园
我市第 29届“119消防宣传月”昨日启动

信阳消息（记者 张方志）11月
6 日下午，数台消防车拉着警笛呼
啸着冲进信阳师范学院青年广

场。 此时 ，广场上西侧的体育馆
内浓烟滚滚，一场突发 “大火 ”正
在熊熊燃起 ，大批学生捂着口鼻
从体育馆内夺门而出 。 刚一刹
车，消防车上的消防官兵便冲了
出来， 有的从车厢拉出水带 ，有
的在车顶架起水枪……不一会 ，
一条条水柱冲天而起 ，像巨龙一
样直奔着火的地点 。 一分钟后 ，

体育馆内 “大火 ”被灭 ，浓烟散
尽 ，一场紧张有序的消防演练圆
满成功。

当天，我市第 29 届“119 消防
宣传月” 启动仪式在信阳师范学
院青年广场举行， 现场消防演练
是启动仪式上的一个特殊节目 ，
检验了我市消防官兵在面对突发

火灾时的应急处置能力。 信阳师
范学院、 市相关局委的领导以及
市高危重点单位的代表、 市消防
支队指战员代表等共 500 余人参

加了当天的启动仪式。
此次活动现场共设置了演练

去、器材演示区 、消防咨询台 、逃
生帐篷体验区、展板区、观众区等
六个区域。 启动仪式结束后，各参
会领导、各单位代表、信阳师范学
院师生、 现场群众纷纷前往各个
区域进行体验。

在“防范火灾风险 建设美好

家园”签名及消防产品宣传区域，
信阳师范学院的师生和附近的群

众纷纷签名留念， 并认真听消防
员讲解假冒伪劣消防器材的危

害；在消防器材演示区，消防员为
大家讲解示范了各式应急救援装

备和灭火逃生装备； 在逃生帐篷
体验区，师生、群众纷纷钻进浓烟
四起的帐篷内， 体验火灾现场逃
生的真实感受。 “这次火灾现场逃
离让我感受到学习消防知识 、掌
握一些基本的逃生技能是多么的

重要。 ”信阳师范学院一名大二学
生说。

据了解， 此次启动仪式共展
出展板 20 块，通过扫二维码等方
式发放了雨伞、消防知识手提袋、
消防知识手册等礼品近千份 ，为
进一步提高市民消防安全素质和

社会抵御灾害能力起到了重要作

用， 并为我市冬季火灾防控工作
营造出了良好的氛围。

02
2019 年 11 月 7 日 星期四

责编：尚青云 创意 ：金 霞 质检 ：尚青云

信阳·综合 晚报广告咨询热线：6263965
投稿邮箱：xywbnews@126.com

吴正宇：“‘红绿’配‘古洋’，建设新槐店”

距离习近平总书记来到光

山县槐店乡司马光油茶园考察

已经一个半月，对于槐店乡党委
书记吴正宇来说，习近平总书记
的到来无疑是给大家吃了一颗

“定心丸”，发展油茶产业的路子
走对了！

“当然，路子找到了，就要大
胆去做， 这不仅是习近平总书记
对我们的期望， 也是我们今后的
目标。 ”11月 1日下午，记者在采
访吴正宇时，这掷地有声的话，让
人信心倍增，“接下来， 我们要按
照习近平总书记的嘱托， 不仅要
扩大油茶的种植面积， 还要与旅
游业结合，‘红绿’搭配，‘古洋’结
合，建设更出彩的新槐店。 ”

“绿指的就是油茶。 ”吴正宇
告诉记者，目前槐店乡共有油茶
2.7 万亩， 今年秋冬季准备新开
挖油茶 3000 到 5000 亩 ，“已经
进行了招商引资，很快就可以进
行油茶小苗的栽种。 ”

“油茶是一个劳动密集型产
业， 也是一个带贫效益非常明显
的产业。 ”吴正宇告诉记者，油茶

无法使用机械采摘，只能靠人工采
摘，凡是在家留守的群众，都可以
去山上干活，再加上流转出去的土
地，老百姓又多了一重收入。“有的
群众还能参与分红，还有的甚至成
了油茶园的管理人员。 ”

吴正宇还给记者算了一笔

账。 “一亩油茶是 110 棵茶树，一
棵树采一斤油， 亩产就在 1 万元
左右， 纯收入在 4000 元左右，所
以， 油茶的经济效益高于别的经
济作物。而且油茶树下可以养鸡、
羊等， 园区灌溉用的水塘可以养
鱼，鸡、羊的粪便又可以促进油茶
增长， 因此油茶园里还可以进行
立体循环养殖经济。这样，生态效
益和经济效益就都有了。”吴正宇
说，“同时， 我们还将对司马光油
茶园进行整体提升改造， 不仅要
发展产业， 更要把旅游业和服务
业都发展起来， 带动当地群众就
业和增收。 ”

说到槐店乡的“红”，就不得
不提到万海峰将军。 在司马光油
茶园不远处就是万海峰将军的故

居所在地万河村。“习近平总书记
对革命老区非常关心， 也考察了
红色旅游。 我们将会把万河村打
造成红色旅游景点。 红色旅游与
绿色经济结合，既有旅游产业，又
有种植产业。 ” 这就是槐店乡的

“红绿”搭配。
“有‘红’有‘绿’，也少不了槐

店的‘古’和‘洋’。 ”吴正宇对记者
说，“司马光出生在光山。 今年 11
月 17日是司马光诞辰 1000周年，
为此光山县打造了司马光研学之

旅。其中司马光与老师曾经游玩的
司马光小镇， 以及司马光油茶园、
司马光文化传播学院，这几个点均
在我们槐店乡。 ”

以司马光油茶园为中心，北
边是司马光小镇及司马光田园综

合体， 东边是信阳市示范性综合
实验基地及司马光文化传播学

院， 三位一体的设计让前去的游
客既能领略到“古香古色”的传统
文化，又能体验到“洋气”的国际
垂钓中心、热球等项目。

“司马光小镇有着独特的水
围孜文化， 在这里可以采菱角、
摘芡实体验采摘乐趣，或者在国
际垂钓中心体验垂钓之乐；油茶
果又叫智慧果， 吃油不长油，长
智不长脂， 游司马光油茶园，体
会司马光 ‘智慧之果’；司马光文
化传播学院，研究智慧文化，交流
司马光文化， 再现少年乐读书，读
好书情景。 ”采访最后，吴正宇表
示，“‘红绿’配‘古洋’，相信会让更
多的人知道光山、知道槐店，让光
山更出彩。 ”

牢牢记记嘱嘱托托 奋奋勇勇争争先先
谱谱写写新新时时代代中中原原更更加加出出彩彩的的绚绚丽丽篇篇章章

总书记见过的人和事

提升服务水平
全省旅游星级饭店星评员内审

员培训班在我市开班

信阳消息（记者 戴子翔）为加强省旅游星级
饭店星评员及内审员队伍建设， 确保旅游星级饭
店、绿色饭店评定和复核工作高质量开展，提升省
旅游星级饭店的管理与服务水平，11 月 5 日，由
省文化和旅游厅、 省旅游饭店星级评定委员会组
织的省级旅游星级饭店星评员和内审员培训班在

我市开班。
省文化和旅游厅副厅长孙鹏出席开班式并讲

话。来自各省辖市、省直管县（市）文化广电和旅游
局、 省四星级及以上旅游饭店星评员、 内审员等
200 余人参加了培训。

孙鹏在开班式上指出， 星评工作是星级饭店
管理工作的重要抓手，星评工作质量的高低，事关
星级饭店体系的“进入”和“退出”，事关为人民群
众提供有品质保证的旅游住宿产品， 事关人民群
众对旅游住宿服务的满意程度。 大家要严把纪律
关、素质关、清廉关、质量关，确保所有星级饭店都
名副其实。 同时，要加强服务和指导，为提升旅游
饭店业的服务质量， 建设人民群众更加满意的现
代服务业贡献力量。

在开班式上， 市政府有关负责人介绍了我市
文化和旅游业发展情况。 国家级星评员黑卫昱解
读了《旅游饭店星级的划分与评定》，浙江省旅游
科学研究所旅游环境管理研究中心主任、 浙江工
商大学旅游与城市管理学院副教授陆诤岚就 《绿
色旅游饭店》行业标准等进行了专题讲解。

树立文明形象
市运管局全力推进中心城区出

租车行业全国文明城市创建工作

信阳消息（杨志兴）为进一步助力我市创建全
国文明城市工作，切实提升我市出租车行业服务
质量，近日，市运管局早谋划、早动员、早部署，全
力推进中心城区出租车行业全国文明城市创建

工作。
全面动员，广泛宣传。市运管局根据测评标准

和相关要求，坚持问题导向，制定了出租车创建全
国文明城市督导重点。重新印制 3000 份有社会主
义核心价值观 24 字的服务监督卡，利用出租汽车
LED 显示屏播出创文标语，营造行业创文氛围。

精心组织，反复培训。市运管局组织中心城区
出租汽车驾驶员进行再教育、再培训，重点结合出
租车创文标准，对行业法规、安全行车、文明服务、
职业道德等内容进行培训， 讲解全国文明城市模
拟测评反馈问题， 要求全体出租车驾驶员举一反
三，规范仪容仪表，使用文明用语，提高服务质量。

加强督导，确保成效。 市运管局成立火车站、
信运汽车站、南京路加气站 3 个出租车督导点，每
天派出运管工作人员 30 名，协同各出租车公司经
理 8 人联合开展督导工作， 重点整治出租车车容
车貌，规范驾驶员不文明行为，纠正出租车违规经
营行为。确保交通热线 12328 电话接听畅通，对乘
客所反映的问题情况，做到投诉及时受理、及时核
查、及时处理、及时反馈。

消防员讲解如何识别假冒伪劣消防器材 本报记者 张方志 摄


